
Ленин и теперь живее всех живых, 

Наше зла н ь е, сила и оружие 
ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН, СОЕДИНЯИТЕСЫ, 

Орган парткома, ректората, комитета ВЛКСМ, месткома я профкома орден» 
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Бессмертное наследие вождя 
'' Наша страна и все прогрес
сивное человечество отмечают 
104-ю годовщину со дпя рожде
ния В. И. Ленина. Имя его бес
конечно дорого трудящимся СССР, 
всем честным людям планеты. 
Бессмертный свет ленинских идей 
1освещает путь человечеству. '^' 

Международное совещапие ком
мунистических и рабочих^ партий 
1969 года записало в своем об
ращении: «Изучайте труды Ле
нина. В них вы найдете неисся
каемый источник вдохновения 
для борьбы против реакции и уг
нетения, за сопиализм и мир. 
Знакомство с ними помол;ет мо
лодому поколению яснее увидеть 
революционные перспективы на
шей эпохи», 

• В этом году советская страна 
отмечает лепипскую годовщину в 
.обстановке самоотверженного тру
да по выполнению решений де-
-кабрьского (1973 г.) Пленума 
НК КПСС, поставившего задачп 
по успешному выполнению зада
ний 1974 года, определяющего 
года 9-й пятилетки, в обстанов

ке новых усилии партии и пра
вительства-по разрядке междуна
родной напряженности, осущест
влению программы мира, вырабо
танной XXIV съездом КПСС, уста
новлению прочного и справедли
вого мира на земле. 

Вместе, со всей страной иразд-
пует 104-ю годовщину со дпя 
рождения В. И. Ленина многоты
сячный коллектив Ленииградско-
го политехнического института. 
В 1974 году политехнпкн подош
ли к этой знаменательной дате с 
особо радостными чувствами. Ведь 
совсем иедавпо коллектив инсти
тута отметил 75-летие со дня ос
нования института. Родина вы
соко оценила заслуги ЛНИ. Паш 
институт растет п развивается, 
добивается новых успехов в обу
чепии и воспитании студептов. в 
развитии науки п техники. Со
вершенствуются уже ставшие 
традиционными, возникают и ук
репляются новые формы воспита
тельной работы: участие в тре
тьем семестре. Ленинский зачет, 
факультет общественных профес
сий, общественно-политическая 

практика студентов. Недавно в 
группах был проведен первый ее 
зачет. Более 8 тысяч сту,дентов 
ЛПИ приняли участие в V Всесо
юзном конкурсе студенческих ра
бот по проблемам общественных 
наук, истории ВЛКСМ и между
народного молодежного движения. 
Вместе со всей страной коллек
тив института примет участие 
в «красной субботе». 

Но нельзя успокаиваться па 
достигнутом, в. и. Ленин учил, 
что лучшей встречей какой-либо 
праздничной, юбилейной даты яв
ляется еще большая мобилизация 
усилий на выполнение наиболее 
важных задач. А задачи эти были 
определены в недавнем постанов
лении ЦК КПСС по ЛНИ. И кол
лектив института должеи встре
тить 104-ю годовщину со дня 
рождения В. И. Ленипа новыми 
успехами в учебно-воспитатсль-
пой и научной работе, направляя 
все силы па пеалнзацию поста
новления ЦК КПСС. 

г. КОЖУХАРЬ, 
доцент кафедры истории КПСС, 

член редколлегии «Политехника» 

В АПРЕЛЕ СЕМНАДЦАТОГО 
Весна гнала надтрЕСнутыв льдины — 

Так уплывала по Неве зима... 

И 8 глубине апрельские седины 

'Купили молчаливые дома. 

Семнадцатый... В обыденном вагоне 

Ильич приехал в грозный Петроград, 

И вдруг навстречу многогласкым звоном -— 

Рабочее, крестьянское «Ура!» 

Оно стеклось на площадь, чтобы слышать 

Волнующее слово Ильича. 

Взлетала «Марсельеза» гула выше, 

Набатом революции звуча. 

Радушной встречей искренне согретый, 

Вождь указал программу на века. 

И эхо разносило; «...власть Советам!» — 

С идущего в толпе броневика. 

Слились рукоплесканья воедино. 

Встречая революции весну... 

А по Неве тянулись глыбы-льдины 

За мост, за Петропавловки стену... 

Была весна... И счастье для народов 

Росло с революционною борьбой. 

Социализма вещая свобода 

Вставала над весенною страной! 

А. ГРИБОВ, студент группы 193а 

22 АПРЕЛЯ - ДЕНЬ РОЖДЕНИЯ 
ВЛАДИМИРА ИЛЬИЧА ЛЕНИНА 

. Сейчас в институте, как уже 
сообщалось в предыдущих номе
рах нашей газеты, идет интен
сивная подготовка к Ленинскому 
субботнику. Штаб по его проведе
нию разработал конкретный 
п л а н . М|11:Ь 

. ' в ;этот знаменательный день 
все сотрудники производственных, 
подразделений ОГМ, ОКР, ОГЭ бу
дут трудиться на рабочих местах, 
"рофессорско - преподавательсний 

"ч., учебно-вспомогательный 
и студенты, не связан-

20 АПРЕЛЯ-

ЛЕНИНСКИЙ 

СУББОТНИК 

ные с учебным процессом, зай
мутся уборкой территории, со
гласно закрепленным за ними 

участкам. . Кроме того, большая 
часть сотрудников вуза и студен
тов будут участвовать в благоу
стройстве Калининского района, в 
частности проведут работу на 
проспекте Науки, 

Итак, 20 апреля — день Все
союзного ленинского субботни
ка. Эту славную традицию совет
ских трудящихся политехники 
поддерживают горячо и искренне. 
Пусть ленинский субботник ста
нет для нас ударным днем по 
выполнению всех заданий штаба. 

Все ка Ленинский субботник! 

Посвящается 50-летию присвоения комсомолу имени В. И, Пеним 

ИТОГИ КОНКУРСА 
Ул;е сталп традициопными Все

союзные конкурсы студенческих 
работ по проблемам обществсп
ных наук, истории ВЛКСМ и меж
дународного молодежного движе-
ипя. в IV Всесоюзном конкурсе, 
посвященном 50-летию образова
ния СССР, участвовало свыше 
6 тысяч студентов-политехииков. 
В происходящем сейчас Л' Всесо
юзном конкурсе, посвященном 
50-летига присвоения комсомолу 
нмени В. И. Ленина, приняло 
участие 8368 студентов ЛПИ,. на
писавших 8019 работ. 

Уже подведены нтогн ннстн-
.тутского тура конкурса. Денеж
ная премия присуждена была 10 
студентам. Благодарность в при
казе ректора получили 174 чело

века. Почетной грамотой комите
та ВЛКСМ награждены 140 сту
дентов. На городской конкурс бы
лн направлены 130 работ, в том 
числе кафедрой истории КПСС 
45 работ 53 авторов, кафедрой 
философии — 19 работ 24 авто
ров, политэкономии — 41 рабо
та 54 авторов, кафедрой научно
го коммунизма — 25 работ 31 
автора. 

В пастояп1ее время подводят
ся итоги городского тура конкур
са. 

Номсоымьци . ибпплургй' 
Л0С1НТНЛИ » « о страницу ХУП 
съ«|ду ВЛНСМ. М|т«ри111ыМ' 
нуяьптеивй отратщы читайте 
Н1 3-й ПвЛ9М# 

Бвседы об Ильиче 
На факультете обшестпенных 

профессии, как кзпестно, несколь
ко отделений. Мне бы хотелось 
немного рассказать об одном нэ 
них — отделении экскурсоводов. 
На нем занимаются более 50 сгу
деитов .со всех факультетов ин
ститута. 

Занимаемся мы в военно-исто
рическом музее Выборгской сто
роны. О профессии акскурсовода. 
.0 том, как разрабатывать и вести 
экскурсии, нам рассказыв!1ет Алек
сеи Нестсрович Штим. Его беседы 
увлекатспьны и интересны. Осо
бое внимание Алексей" Нсстеронич 
уделяет рассказам о жизни и аея-
тельности В. И.- Ленина на Вы-
-бопгскон стороне. 

В связи с приближением ленин? 
ских дней будут проводиться эк
скурсии, посвященные В. И. Ле
нину. 

Нам предложено около 20 тем 
экскурсий. Среди них можно на
звать наиболее важные: «Лении 
на Выборгской стороне», «Истори

ческое заседание ЦК РСДРП (б) 
16 (29) октября 1917 г.». «Комсо
мольцы Выборгской стороны», 
«В. И. Ленин в Политехническом 
институте». 

Наиболее активно участвуют в 
работе экскурсоводов студенты 
гидротехнического, электромехани
ческого и физико-металлургическо
го факультетов. Желающих про
водить экскурсии сейчас уже 
больше, чем может вместить не
большое здание музея, поэтому 
заниматься приходится в два по
тока. 
" В ленинские дни тысячи посети
телей придут в музей В'. И. Ле
нина иа Болотной улице. Прове
дут их по залам студенты поли
технического института — слуша
тели отделения экскурсоводов. 

Л . СЛОБОДЧУК. 
слушатель факультета общест
венных профессий 

А. ГЛУЩЕНКО, 
член молодежной редколлегии 



П О Л И Т Е Х Н И К 

О П Р Е Д Е Л Я Ю Щ Е М У ГОДУ П Я Т И Л Е Т К И — У Д А Р Н Ы Й ТРУД! 

Нартийная, профсоюзная орга
низации и ректорат института 
всегда уделяли большое внима
ние прганизаиии социа.'истйчс-
ского соревнования в вузе, со-
верншнствованйю системы чис
ленных показателей. Как извест
но, эта система была разработана 
в нашем вузе для оргснизации 

- сопсоревнования на лучшую 
группу, лучший факультет и 
лучшие выпускающую и иевы-

, пускаюн1ую кафедры. Система 
продолжает совершенствоваться и 
видоизменяться в соответствии с 
запросами времени. В настоящее 
времн опа рекомендована Мини
стерством высшего и среднего 
снецнального образования РСФСР 
для организации соревпования 
всем ву.зам, относящимся к этому 
министерству. В своем развитии 
система прошла три зтапа. 

Первый .чтап был св!1за1г с раз
работкой численных показате
лей — объективных критериев, 
позволяющих оценить и сравнить 
деятельность отдельных подраз
делений. Не все из эти.х показа
телен были удачными: среди них 
были такие, которые трудно под
давались учету, другие — конт
ролю, по третьим невозмолаю бы
ло гпбрать сведения. 

Инструкция сегодняшнего дня 
содержит показателей почти в 
два раза меньше, чем их было в 
инструкини первого нзлання. Вы-
по.тненне каждого нз них может 
быть подтверждено документаль
но. Отличительной особенностью 
патей системы численных пока
зателей является почтн полное 
отсутствие в пей балльных оце
нок отдельных вндов деятельнос
ти полразделеннй института. 

Нипниаторы этой системы ис
ходили из того положения, что 
все виды деятельности, будь то 
занятие физку-льтурпй- или- защи--
та докторской диссертации, яв
ляются для нас одинаково важ
ными и нужными. Зто положение; 
сохраняет свою силу до сегодня
шнего дня и позволяет нам избе
жать произвола в опенке различ
ных видов деятельиости наших 
подоазделений. 

На первом этапе »шсленные 
показатели определялись как от-
пошепие фактической величнпь! 
выполнения к численности кон
тингента того или иного нолраз-
делення. Это давало некоторое 
преимущество крупным подраз
делениям, В03М0Л1НОСТИ которых 
больше. 

На втором этапе^ своего разви
тия '•'ггтема численных показа
телей стала нланг.вой. Однако 
планирование,, осуществлялось по 
принципу от достигнутого. Это 
давало преимущество коллекти
вам, еще не добившимся высо
ких показателей в работе. Наобо

рот, коллективы, которые в про
шлые годы хорошо работали, до
стигли по всем раз.делам высоко
го уровня развития, панадали в 
разряд отстающих. На этом .эта
пе в систему численных показа
телей' былп ввезены по отдель-
[гым разделам ба.тльные оцсп!си, 
с целью активизации работы кол
лективов по некоторым важным 
направлениям (например, загра
ничное патентование, выполне
ние научно-исследовательских 
работ по важнейшей тематике, 
издание учебников по линии гос-
нзлательств и т. п.). 

На третьем этапе, который на
чался в зтом году после того, как 
была разработана новая инструк
ция по численным показателям, 
особое внимание было уделено 
определению планового задания 
по всем показателям. Принцип 
планирования был изменен в кор
не. Основой планирования стал 
план социального развития ип
ститута, определивший иаши за-
да'га по основным показателям-

является, большим достилсепием 
поскольку в прошлые годы - па 
подобную работу уХОДПЛИ МССЯЦЫ 

ручного счета. 'Однако наша 
главная задача — использовать 
счетно-решающую технику для 
накопления информации, орга^ 
низации постоянного контроля за 
ходом выполнения плановых зада
ний (контроль в настоящее вре
мя отнимает у иас много сил и 
энергии), и, наконец, для управ
ления деятельностью подразделе-
ппй и всего института. 

Б 1973 году, третьем, решаю
щем году девятой пятилетки, в 
институте проделана значитель
ная учебно-методическая, п.дей-
по-воспитательная и научно-ис
следовательская работа. Было 
передано для использопания в 
учсбном' процессе 272 лаборатор
ных установки, стенда и макета, 
изготовленных в ходе вь/полне~ 
нпя научных работ. В научной 
работе кафелр принимало учас
тие около 3000 студентов; обу
чалось по индивидуальным пла-

ских работ составила в минув
шем голу 3,9 руб. на рубль 
затрат. Ш материалам выполнен
ных работ подано 550 заявок в 
Госкомитет по изобретениям и от
крытиям;. •• '•,'••,.•/"•• ••:''•.• 

Значительный вклад- в эти ус
пехи был внесен сотрудниками 
гидротехнического и электроме
ханического факультетов, кото
рые на протяженни многих лет 
занимают в институте призовые 
места. Так, например, из 550 за
явок иа пп.тучение авторских сви
детельств 128 подано сотрудни
ками ЭлМФ. Ежемесячно на этом 
факультете научной работой ох
вачено 450—500 студентов, на 
гидротехническом — около 200. 
В 1973 году на конкурсы по ли
пни СНО было подано 87 работ 
студентами электромеханического 
|1')акультета и 51 — студентами 
1ТФ. 

По инициативе сотрудииков 
гидротехнического факультета 
начаты комплексные паучпо-ис-
следовательскяе работы по охра

на многие годы вперед. Вто по
влекло за собой изменение мно
гих пунктов инструкции. На
пример, тепр-'ь будет планиро-
йаться не чпсло защит доктор
ских и кандидатских диссерта
ций, а только количество канди
датов (доцоитов), докторов (про
фессоров) иа факультете (кафед
ре). Тем самым, будут учиты
ваться не только успехи подраз
деления в текущем году, но и .то-
стижепия за истекший период. 

Появились новые показатели, 
например, «Уровень дисциплины' 
сотрудников;), «Стача норм ГТО 
студентами факультета» и др. 
Новый принцип планирования 
позволяет существенно изменить 
сроки выдачи планового задания 
н подведения 1Ггогов работы под
разделений. Теперь имеется ре
альная возмол:пость выдавать 
циановое задание в конце подот
четного года, а подводить ито
ги -~ сразу после иового года. 

В .этом году благодаря исполь
зованию счетно-решаюп1ей тех
ники итоги соцсоревновапия в 
третьем, решающем году девятой 
пятилетки удалось ио.двести к 
началу марта, то есть к 75-лет
нему юбилею института. Это 

нам около 1300. 
Выполнено 1574 диплоииых 

работы,- отвечающих запросам 
промышленности. По лппип СНО 
было представлено на городской 
конкурс около 330, на Всесоюз
ный — около 300 студенческих 
работ; получено С4 диплома пер
вой степени и 119—второй сте
пени. 

В 1973 году сотрудниками 
ипститута было защищено 8 док
торских и 54 кандидатских дис
сертации. 

Члены общества «Знание» ин
ститута прочитали 2500 лекций 
иа предприятиях города и облас-
га. На факультете общестзенных 
профессий было подготовлено 120 
студентов-лекторов и политин
форматоров и 250 инструкторов 
по спортивной работе. Силами 
студенческих агитбригад» выез
жавших со стройотрядами, прочи
тано 716 лекций. 

Значительных успехов до
бился коллектив института и в. 
области научно-исследователь
ской работы. Годовой" объем хоз
договорных научно-исследователь
ских работ перевыполпеи па 5,4 
процента, экономичес1ая эффек^ 
тивность научпо-исследоватсль-

не воды, земли и атмосферы. 
Успех .коллектива — это пре

жде всего высокие показатели 
его подразделений. Так, в пятер
ку .тучпшх выпускающих кафедр 
института входят две кафедры 
ЭлМФ, а в пятерку исвыпускаю-
щих — четыре кафедры ГТФ. 

Лучшим по итогам соцсорев
новапия 1973 года признан 
гидротехнический факультет с 
уровнем активности 1,26 (декаи 
профессор Н. В. Зарубаев. секре
тарь партбюро доцент И. Н. Изо
тов, председатель профбюро до
цент И. М. Васильев); .лучшей 
сред1г выпускающих кафедр при
знана кафедра инженерных ме
лиорации ГТФ с уровнем актив
ности 1,87 (заведующий кафед
рой профессор И. В. Зарубаев); 
среди иевьгпускающих — кафед
ра строительной механики и тео
рии упругости того же факуль
тета, с уровнем активности 2,32 
(заведующий кафс.тоой профес-
соо л. А. Розин). Гидротехниче
ский факультет добился самых 
высоких показателей в институте 
по следующим пунктам: зашита 
кандидатских диссертаций (2.05), 
завершение кандидатского мини
мума (2,30), экономическая эф

фективность научных работ 
(1,98), участие стулентов в НИР 
(1,69), эффективность диплом
ных проектов (1.25), студенчес
кое общежитие (2,0). 

Второе место занял электроме
ханический факультет (уровеиь 
активности 1,13). третье — фи
зико-металлургический (уровень 
активности 1.09). Наивысшие 
достижения ЭлМФ: индивидуаль
ная работа студентов (1,33.), уча
стие студентов в общественной 
работе (2,04), спартакиа.да «Здо
ровье» (1,0). ФМетФ: количество 
кафедр, возглавляемых доктора
ми-профессорами, — 1,23; защи
ты докторских диссертаций — 
2,08; выполнение аспирантского 
плана — 1,15; количество опуб
ликованных научных статей — 
2,02. 

Слабыми местами этих факуль
тетов оказались: для' ЭлМФ — 
зашиты докторских диссертаций 
(0,75). выполнение аспирант
ского плана (0,94), эффектив
ность дипломных работ (0.85), 
студенческое обще;китяе (0,2): 
для ФМетФ — завершение кан
дидатского минимума (0,67), эко
номическая, эффективность НИ? 
(0.84). 

Последнее место в соревиова;-
нии факультетов занял механико-
машиностроительный факуль
тет, который имеет следующие 
самые низкие по' институту по
казатели.: .выполнение.^ плана м -
вышения квалификации препода
вателей (0,80),^ защита канди
датских диссертаций (0,39-), эко-
номичес1ая •> эффективность НИР 
0,48 (ниже то.тько у ПЭФ — 
0,42). зффектив!10сть .дипломных 
работ (0,79). спортсмены-разряд
ники (0,17). Следует отметить, 
что эа последнне три года урО'-
вень активности ММФ был низок 
(1971 г. - 0,92; 1972 г. — 
О, 84; 1973 г. —0,88). На этом 
1'̂ акультете находится кафедра 
технологии конструкцпопных ма
териалов, уровень активности ко
торой нелрерывио падал в эти 
годы (1971 г.—0,84; 1972 г.-^ 
0,72; 1973 г. - 0,67). 

В четвертом, определяющем го̂ -
ду девятой пятилетгш перед. И1ь-
стнтутом стоят большие задачи 
по реализацпи постановления 
ЦК КПСС по ЛПИ. Долг каждого 
сотрудника, студеита, всех поли
техпиков — внести достойный 
вклад в решение этих задач. 

Ю. УХАНОб, 
проректср по научней ра
боте, профессор 

М. МИХАЛЕВ, 
председатель производствен
ной комиссии месткома, про-

ию9а^ив«»ййоаадао«а&ойов1ЕХ!«»ббв1^^ 

Выполняем 

посшапобмпие 

ЦК КПСС 

Центральный Комитет партйл, 
рассмотрев в июле 1973 года 
вопрос «О ходе выполнения пар
тийной оргатазацией ЛПИ пмеля 
М. И. Калинина решений ЦК 
КПСС по повышению уровня 
учебно-воспитательной и науч
ной работы», обязал своим реше-
1шем совсршс^нствовать подго
товку студентов в области совре
менных основ научной оргаип-
зацйи труда, новых-методов уп
равления производством, в том 
числе с использованием элект
ронно-вычислительной техншш. 

Коллектив инженерно-экономи
ческого факультет-а, его партий-

РЕШАЯ АКТУАЛЬНЫЕ ПРОБЛЕМЫ 
ная организация со всей ответ
ственностью отнеслись к этим 
требовадшям постановления ЦК 
КПСС, н теперь мы можем ска
зать, что сделано по его реали
зации. 

На факультете с этой целью 
былй внесены значительные из
менения в учебные п.таны. Вве
дены такие дисциплины, как 
научная организация и ио.рмифо-
вапие труда, основы проектиро
вания АСУП, основы управле
ния, теория слстем. Кроме тог". 
У'величеио числ» часов на ДИС
ЦИПЛИНЫ, связанные с использо
ванием ЭВМ и эконо:\гико-матема-
тических методов в управлении 
производством: алгоритмические 
язы1:и и программирование на 
ЭВМ, математическое программи-
ровалие и др. 

В программах организацпонио-

экономяческих дисциплин (эконо-
1П1ка отрасли промышленности, 
организация и ПVталгароваиие 
предприятия, статй^сшка, бух
галтерский учет) усилены разде
лы, связанные с ис польз оваиис-м 
ЭВМ ц экономико-матс-матиче-
ских расчетах. 

Па всех других факрьтетах 
пока читаются две дпсциллины: 
экономика отрасли промышлея-
1гостя и организация, плапиро-
ваняе и управле^ние предприя
тием. В этнх дисциплинах рас
ширен круг вопросов по научной 
организации труда, основам уп
равления, применению ЭВМ и 
зкономико-математичсскпх мето
дов в экономи1се, планировании п 
управлении народным хозяйством. 

Однако нам думается, что 
этого недостап-очно и следует 
ввести на этих спе-циальностях 

дисциплаяу «Научная оргатгаза-
цкя труда и управ.тения», как 
сделано в некоторых тсхшчс-
скйх вузах страны. 

В этой дисциплине можно 
было бы рассмотреть психофи-
зИ'Ологические, эргономические 
вопросы организации труда, тех
нической эстетики, методы про-
гнозяровалшя и долгосрочного 
пла!.'Я'рова;ния, системный под
ход к Т|"лравленшо про-изводством, 
эко.номические методы управле
ния, социально-психологические 
и юридические аспекты управле
ния и целый ряд других вопро
сов, столь 1геобходймых будущим 
инженерам. 

В новых учебных планах сле
дует также эамстз!ть, на всех 
техническ-их специальностях 
предусмотрен иа 10-м семестре 
^урс «Автоматизшровамные сис

темы управления предприятия
ми» (АСУП). Но нет пока еще 
ясности в в(Н1росе о крогрзчмме 
этого курса и о том, кто .его 
будет читать. Пая думается, что 
этот курс должеи быть..бо-льше 
ориентирован на нзучение воп
росов управления производством. 
К ним можио отнести и-чформа-
циоиное обеспечевио АСУП, фун-
кцвояальные подсистемы управ-
л^ешя, организацию разработки 
и внедрения АСУП, организацию 
работы вычисV^ительныx центров 
и другие. 

Надо полагать, что задачи, 
указаН'ИЫс в поста1иовл'г.шш ЦК 
КПСС, будут решены полностью. 
Ко;1лектив факу.тьтета сделае^^ 
все от него зависящее по совер
шенствованию подготовки студен- • 
тов в области научной организа
ции труда и управления. 

С. СОНОЛИЦЫН 
декан ИЭФ, прг" 



П О Л И Т Е Х Н И К 

Ф И5ИК0 - МЕШАМУРГИЧЕСКОМ 

КОМСОМОЛЬЦЫ РАПОРТУЮТ 
ИдЯ' навстречу торжественно

му событию — открытию ХУП 
•съезда ВЛКСМ, комсомольцы фи
зико-металлургического факуль
тета рапортуют о своей работе. 

Основная задача комсомоль
цев-студентов — прочно овла
девать знаниями. Активно вклю
чившись в бор!,бу за выполнение 
решений ЦК КПСС по нашему 
институту, студенты ФМетФ по 
результатам зимней сессии заня
ли 3-е место по ЛПИ. Большая 
заслуга в зтом пркнадлел;нт 
учебно-воспитательной комис
сии факультета, возглавляемой 
Ю. Шуром. Члены академиче
ской комиссии ведут большую 
работу: помогают отстающий, 
«подстегивают» нерадивых. В те-
чешге семестра деканат наказы
вает студеитов, не выполняю
щих учебную программу, только 
по ходатайству академической 
комиссии. 

Но, как псдчеркнул Л. Н. 
Брежнев в речи па Всесоюзном 
слете студентов, одних знаний 
мало. Нужно, чтобы каждый сту

деит глуиоко овладел основами 
марксизма-ленинизма, стал на
стоящим организатором и актив
ным участником строительства 
коммунизма. Именно этому воп
росу основное внимание уделяет 
идеологический сектор бюро 
ВЛКСМ. Недавно проведенная об
щественно-политическая атте
стация студситов показала воз
росшую активность комсомоль
цев. Особенно это видно на 
III курсе (секретарь А. Евдоки
мов, заместитель по идеологиче
ской работе В. Власов). Комсо
мольцы факультета активно уча
ствовали в третьем, трудовом 
семестре, хорошо поработали в 
колхозе в сентяоре 1973 года. 
Основной девиз комсомольских 
групп — сплоченность и забота 
о товарищах. Совместные посе
щения музеев, театров, походы 
ио местам боевой славы — дале
ко не полный перечень меропри
ятий, проводимых в группах. 

Активно работает на факуль
тете лекторская группа, которой 

"руководит 10. Копейкин. Комсо

мольцы читают лекции иа кур
сах, в группах, в подшефных 
школах. Студенты I и II курсов 
готовят лекции, которые будут-
прочитапы в местах дислокации 
строительных отрядов. В обще
житии регулярно проводятся за
седания «Стола международных 
комментаторов», в кото;)ом при
нимают участие шюстранные 
студенты. 

Добиваться, чтобы ' сгудентй-
иностраицы активно участвовали 
в обществениой жизви "факуль
тета — цель интеротдела бюро 
ВЛКСМ возглавляемого Ю. Оси
повым. Икострапныс студепты 
участвуют в походах, выезжают 
.тегом на стройки. 
• В этой статье нет необходимо
сти подробно останавливаться на 
раооте всех секторов факультет
ского бюро. О деятельности ос
новных нз них читатель узнает 
из материалов страницы. 

В заключение хочется от име
ни студентов-металлургов по
здравить всех комсомольцев ин
ститута с приближающимся ХУП 
съездом ВЛКСМ. 

Ф. ШЕЙМАН, 
заместитель секретаря бюро 
ВЛКСМ ФМетФ 

НЕ НЙВЛЮЛАТЕДК-ЙКтИЫЕ 
В этом году на нашем фа

культете обучается около 140 
иностранных студентов нз 14 
стран мира. Находясь в Совет
ском Союзе, посланцы зарубеж
ных стран участвуют не только 
в учебном процессе. Ежедневно 
сталкиваются они с советской 
действительностью, наблюдают 
изменения, происходящие в жиз
ни нашей страны. И нельзя, что
бы иностранные студенты оста
вались только наолюдателями; 
необходимо, чтобы они принима
ли самое активное участие в об
щественной жизни института, 
факультета, группы. 

В расширении дружеских и 
деловых связей землячеств И1!0-
странных студентов с общест
венными организациями нашего 
факультета, в привлечении ино
странных учащихся к работе в 
этих организациях и видит ии-
теротдел бюро ВЛКСМ факуль
тета свою основную задачу. 

Несмотря па то что интерра
бота иа нашем факультете ве
дется сравнительно недавно, у 
иас выработались определенные 
формы и методы, которые уже 
усттели оправдать себя. 

Большое внимание на нашем 
факультете уделяется работе с 
иностранцами в группах. Для по
вышения эффективности этой ра
боты проводились индивидуаль
ные беседы с комсоргами групп, 
в которых обучаются ииостран-
ды. А в марте было проведено 
со5ра1гае, на котором выступили 
лредселятель интепотдела коми
тета ВЛКСМ М. Лопатин и за
меститель декана по работе с 
иностранными студентами В. А. 
Лунев. Опи пассказали об осо
бенностях работы с пностранца-
мн на факультете. 

Наш факультет шефствует над 
вьетнамским землячеством, по
этому интеротдел уделяет особор 
внимание студентам из этой 
страны.' Вьетнамцам младших 

^'рсов оказывается помощь в 
"•̂ ний учебным процессом, 

старших курсов пп-
^•'>зывает содействие 

- в СПО. 

Иностранные студенты примут 
активное участие в третьем, тру
довом семестре: представители 
Болгарии, ДРВ, Кубы, Поль
ши и ГДР в составе интер-
отрядд будут работать на- строй
ках Ставропольского края второй 
год подряд. 

Ииостраиные студепты часто 
выступают с лекциями в своих 
группах, в общежитии, в под
шефной школе. Ни одно заседа
ние «Стола мсягдународных ком
ментаторов» не обходится без их 
участия. Ндесь можно отметить 
Гапима Нажиба (Сипия), Марти
на Томаса (Чили). Иссидро Су-
апеса (Куба), Балстера Айке 
(ГДР) и других. 

Новой формой вовлечения сту
дентов в культурно-массовую ра
боту явилось создашге иотерклу-
ба. Нангсму и1ггерклубу всего че
тыре месяца, а проведено уже 
много интересных мероприятий. 
12 декабоя состоялся вечер-от
крытие. В начале марта был ор
ганизован вечер встречи с о([1И-
норами военно-морских сил ГДР. 
22 марта в клубе прошел ве
чер, полготовлеипый немецким 

землячеством. Он был посвящен 
2,5-лстию ГДР. 30 марта состо
ялся вечер совремепиой музыки. 
Его подготовили представители 
Польши. 

Наш интерклуб поистине ин
тернациональный. Его председа
телем является Петер Клот 
(ГДР), заместителями — Анджей 
Саевич (ПНР) и А. Фрыгин 
(СССР). Активное участие в ра
боте интерклуба ппинимают 
Нгуен Тхук Ха (ДРВ), Исси
дро Суарес (Куба), Мохаммед Са-
ламех (Сирия), Джилалн Терни-
фин (АНДР), Иван Мипянав 
(НРБ), Пштван Йакоб (ВНР), 
Маргрит Штайн (ГДР), Валерий 
Ясинский (СССР). 

В нашей работе существует 
еще ряд трудностей. Недостаточ
но хорошо налажена связь с се
кретарями иностранных земля
честв. Не решен вопрос об учас
тии иностраниев в ОПП и Ленин
ском зачете. По предложение ку
бинцев об участии в обществен
но - политической аттестации на^ 
равно с нашими студентами, без
условно, заслуживает внимания. 
Над решением всех этих вопро
сов нам и предстоит еше порабо
тать. 

Ю._ ОСИПОВ. 
ответственный эа работу ин
теротдела бюро ВЛКСМ ФМетФ 

Делегат съезда 
Вся ее биография в нескольких 

строках. В 1968 году вступила в 
комсомол, в 1971-м — окончила 
среднюю школу в городе Шенгур-
ске. Потом — ЛПИ, физи-
ко-Л1еталлургнческий. И вот это 
неожиданное, счастливое известие: 
она, Надя Кочетова, делегат ХУП 
съезда ВЛКСМ. 

Неожиданное известие... Для нее 
самой — да. А для нас известие 
о том, что именно Надя будет 
представлять двеиадцатитысяч-
ную комсомольскую организацию 
ЛПИ иа самом высоком комсо
мольском форуме, не было не
ожиданностью. 

Студенты-металлурги хорошо 
знают Надю. А для нынешних 
второкурсников и первокурсников 
она была самым первым предста
вителем студентов физико-метал
лургического. Ведь именно Надя 
первой встретила нх, тогдашних 
абитуриентов, за столом с таблич
кой кфизмет:»... 

На втором курсе Н. Кочетову 
избрали в бюро ВЛКСМ факуль
тета и поручили большое н важ
ное дело — организовать работу 
общественной приемной комиссии. 
Прямо скажем, непростая это за
дача. Уж так повелось, что мало 
ребят подают заявления ка физи
ко-металлургический, а в «День 

открытых дверей» ленинградские 
школьники не заходят в наши 
гостеприимно распахнутые дверн. 
Надя решила: больше, лучше надо 
рассказывать о факультете, о его 
специальностях, о будущей про
фессии. 

Под- ее руководством проводит
ся теперь широкая агитация в 
школах города, посылаются пись
ма с информацией на предприя
тия, в воинские части. А когда ре
бята уезжают на каникулы, Надя 
не забывает напоминать: «Зайди
те в свою школу, расскажите об 

ЛПИ, о физико-металлургиче
ском». Каков эффект от ее рабо

ты, покажет ближайшее будущее, 
а пока. Пока в «День открытых 
дверей» к нам на физико-метал
лургический пришло в пять раз 
больше ленинградских школьни
ков, чем в прошлые годы. ' 

Работает Надя отлично, учил
ся — тоже. В зачетке только от» 
личные оценки. Не у каждого 
встретишь такое серьезное, уважи
тельное отношение к каждой про
читанной лекции, к каждой зада
че. 

Ребята удивляются: как у неё 
на все хватает времени: и на уче
бу, и на большую общественную 
работу, и на книги, и на театр'. 
Секрета здесь нет: просто надо 
уметь разумно использовать свое 
время. А это умение у Нади есть. 
И все-таки часто, вздохнув, она 
говорит: «Жаль, не успела...» .., 

Да, Надя спешит, ока не хочет 
ничего упускать, хочет все успеть; 
Ведь позади у нее биография в 
несколько строк, впереди — так 
много интересного! Впереди — 
жнзнь. 

Л. УЛИЦКАЯ, 
член бюро ВЛКСМ ФМетФ' 

« 

1 | О ь НАШЕЙ 
В раооте, направленной на по

вышение уровня подготовки бу
дущих специалистов иа физико-
металлургическом факультете 
принимает участие студенческая 
учебно - воспитательная комис
сия, которая является совмест
ным органом комсомольской н 
профсоюзной организаций. 

Формы учебной работы на фа
культете многообразны: это 'и 
ставшие уже традиционными 
академкомисснй, СНО, обпгест-
венпая приемная комиссия;здесь 
и сравнительно новые направле
ния — студенческое кураторст
во, учебио-'Мето.'̂ ическая работа. 

Студенческая методическая ра
бота призвана' помочт;' устранить 
объективные трудности в учебе. 
Работа эта была • начата' • на фа
культете в прошлом семестре. 
Что же уже сделано? 

Проведено обследование затрат 
времени студентамн на внеауди
торные занятия в каждой груп
пе Ь - Ш курсов. Выяснено, что 
эти затраты значительно превы-

Л Е Н И Н С К И П урок — важное 
II нужное мероприятие, н 

подходить к его проведенпю надо 
творчески, постоянно внося эле-
.\!енты нового. 

У иас в группах проведение уро
ка часто сводилось к разговору 
об учебе н прочтению доклада. 
Бюро ВЛКСМ III курса ФМетФ 
решило нровестн общекурсопой 
.Тонинскин урок пол девизом «Мы 
делу Ленина и партии верпы». 

На урок был приглашен комис
сар партизанского отряда, одни 
из первых студентов послереволю
ционного периода Александр Ива
нович Журви, доцент кафедры 
ЭПЦМ, Ои рассказал о жизни и 
учебе стулеитов-полнтехнпков в 
первые голы Советской власти, о 
том, как уже тогда боролись с 
«голым академизмом», пежелани-

Подходить 

к делу 
творчески 

ем участвовать в общественной 
работе. 

Затем секретарь бюро ВЛКСЛ\ 
А. Евдокимов конкретно, по-де
ловому, рассказал о работе ком
сомольской организации курса, о 
задачах, которые требуют быст
рейшего решения. 

К участию в Ленинском уроке 
были привлечены и иностранные 

студенты. Стужепт нз Сярпи На
сер рассказал о жизни молодежи 
своей страны. 

В заключение Ленинского урока-
авторитетное жюри в составе пре
подавателя политэкономии 
Е. Ф. Олехно, сокпетаря факуль
тетского бюро ВЛКСМ В. Счаст
ливого и группы вьетнамских сту
дситов подвело итог» конкурса 
политического плаката. 

Ленинский урок прошел интере
сно, даже несмотря иа то, что ис 
все нз задуманного удалось осу
ществить. Мы и в дальнейшем бу
дем совершенствовать подготовку 
н проведение этого важного по
литического мероприятия. 

В. ВЛАСОВ, 
заместитель секретаря бюро 
ВЛКСМ НГ курса по идеологи
ческой работе ,_,." ,;, 

•мшм— 

РАБОТЫ 
шают рекомендуемые нормы. 
Причем, как оказалось, бо.дьшая 
часть премеви тратится на пред
меты, не являющиеся профили
рующими для нашего факульте
та. 

Итоги проделанной работы 
был1г подведены на студенческой' 
методической конференции, ко
торая состоялась 2С марта. Ее 
участники ознакомились с ре
зультатами обследования и сде
лали из них соответствующие 
выводы. 

Рекомендации студенческой 
методической конференции были 
переданы в методическую комис
сию преподава-тельского - состава 
и вызвали там живой интерес. 

Студент должен быть актив
ным участником учебного про
цесса — добьггчиком знаний. И 
если удастся поднять его ини
циативу, если каждому. студенту 
станет небезразлично, как учить
ся, а недостатки, которые неиз
бежно возникают в организации 
учебного процесса, будут опера
тивно замечаться и устраняться, 
то мы бу.дем считать, что цель 
нашей работы достигнута. 

Ю. ШУР, 
зам. сенретаря бюро ВЛНСМ 
ФМетФ по учебной работе, 

Н. ТЕМНОГОРОВА, 
зав. учебно-методическим сен-
тором 

В подготовке факультетской 
страницы активное участке приня
ли Г. Артамонова (гр, 564/2), 
О. Корбут (гр. 363/2), Ф. Шейман 
(гр. 365/0, Ю. Осипов (гр. 565/1),. 
В. Власов (гр. 361/2), Ю. Шур 
(468-я гр.), Л. Петрова (269-ягр.), 

.И. Береза (гр. 162/1). 



П О Л И Т Е Х Н И К 

К НЕДЕЛЕ СОЛИДАРНОСТИ С ПАТРИОТАМИ ЧИЛИ 

ОБРАЩЕНИЕ 
К СТУДЕНТАМ-

ПОЛИТЕХНИКАМ 
И сентября реакционные си- ния военной хунты на острове 

лы Чили, свергнув законное пра- Досон в Магеллановом проливе, 

V-. 

еительство, захватили власть в 
стране. Жертвами насильствен
ных действий путчистов стали 
президент Сальвадор Альенде и 
тысячи сынов и дочерей чилий
ского народа. Палачи из хунты 
поставили перед собой изувер
скую цель — физически уничто
жить лучших людей страны. 

Во всем мире поднялась волна 

гневного протеста против крова

вых злодеяний чилийских путчи

стов, пользующихся поддержкой 

внешних империалистических 

сип.; И сегодня^-мы, студенты 

энергомашиностроительного фа

культета, обращаемся ко всем 

студентам-политехникам с при

зывом: «Развернем кампанию со

лидарности с народом и моло-

которыи превращен чилийскими 
фашигтами в лагерь физичесного 
нстре^^тення лучших сынов испо
да. Как известно, хунта бро
сила в концлагерь Г|>непап>.нп'го 
пвкпетапя компаптии Чили Луиса 
Коовалана. здоровье котооого 
пйяко УХУДШИЛОСЬ в оеяупыате 
бесчеловечных условий содержа-
ни" заключенных в лагере. 

Впппужвнная клика, узурпиро
вавшая власть, считает, что мо
жет пои помощи насилии запта-
вить замолчать великпл^'пжый и 
мижест№нмь1й -голос страдающе
го народа Чили. 

Народ Чили не сломить! 

Кровь тысяч убитых и заму
ченных, страдания десятков ты
сяч томящихся в тюрьмах и 
кпнип?>грпях поизывают всех лю-

дежью Чили! Присоединим свой дей доброй воли 

голос к требованиям всех чест

ных люден: «Прекратить крова

вый террор в Чили!» 

То. что происходит в Чили, 
волнует нас, огорчает, вызывает 
отвращение к черным силам ре
акции, временно взявшим верх 
над силами Народного единства. 
Три года возглавлял президент 
Сальвадор Альенде народ Чили в 
антиимпериалистической борь
бе. Налетчики убили его. Рас
правляются они и с другими бор
цами — коммунистами, социали
стами, прогрессивными деятеля-. 
ми Чили. Тяжело и горько узна
вать об этих жертвах. 

На устах миллионов людей ми
ра — солидарность с патриота
ми Чили, Прогрессивное челове
чество позором клеймит злодея-

сделать все. 

зарвавшихся чтобы остановить 

палачей. 

Мировая общественность нико

гда не простит путчистам смерть 

и мучения лучших сынов Чили! 

Кровавых палачей ждет 

возмездие! 

Мы, советские студенты, 

говорим: 

«Нет — чилийской реакции!» 

«Свободу чилийским узникам!» 

«Свободу Луису Норвалану!» 

«Мы с вами, патриоты Чили!» 

От имени студептов знергома
шиностроительного факультета— 

бюро БЛПСМ 

НАГРАДЫ МИНИСТЕРСТВА 
Б институт поступи.! документ 

от коллегии Министерства тяже
лого, энергетического и транс
портного машиностроения и пре
зидиума ЯК профсоюза рабочи!! 
мащиностроенпл. 

В документе .сообщается, что 
за большие заслуги в де.1е'подго
товки инженерных кадров длл 
предприятии' п организа!П1и .Ми
нистерства и в связи с 7Г)-лети-
ем со -дня - основания института 
награждены значком «Отличник 
социалистического соревнования 
Министерства тяжелого, энерге
тического и транспоатного маши
ностроения» К. П. Селезнев, рек
тор ЛПИ, профегсор. доктор тех
нических иа\'к; Б. А. Харитонов, 
декан ЭнМФ, доцент, к а т п з а т 
тёхническ1гх наук; Ю. М, Исаев, 
доцент, кандидат технически}! 
нал-к; Ю. С. Подобуев, директор 
НИИ фпзико-технпчсскнх проблем 
энергртического машиностроения 
при ЛПИ. доцент, кандидат тех
нических наук; В. Ф. Калинин, 
доцент, кандидат техничегк1п на
ук: А,-К.-Костин и М.-Д. Вайс-

. нан^"прОфесс6г>а;..до1;тора техни
ческих наук; В. А. Богданов, ра-

Срдпигмрнтажнт;; А. И. Носовиц

ний,. Л. В. Арсеньев, А. С. Лас

кин, В. А. Чернинов, Ф. М. Ли

монов, П. Л. Магидей, С. М. Ше-

- сТаков, ' Д. Б. Ахмедов, С. А. 

Грргиджанян, В. Б. Щедров, С. Н. 

Шкарбуль, доценты, кандидаты 
технических паук; Р. А. Измай
лов, старшин научный сотрулник. 
кандидат технических наук; В, С. 
Серегин, начальник службы эк
сплуатации кафедры компрессоро
строения.; 

Награ;кдены Понетной гоамотоп 
этого министерства и ЦК поо(Т)-
еоюза И. И. Кириллов и Н. X. 
Дьяченко, профессора, доктора 
технических наук. 

ИЗОСТУДИЯ студия для нас, се участииков,—--
это ие только место, гдз монсяо 
рисовать и писать. Здесь мы 
делимся суждениями о книгах, 
фильмах, спектаклях, обсуждаея 
выставки н события культурной 
жизни. 

приходят, и начинают заниматься 
в течение всего года, и для каж
дого начинающего обучение на
чинается одинаково. Сначала от
рабатываются композиционные 
представления, затем учащиеся 

4^4\ 
Изостудия в клубе ЛПИ су

ществует уже несколько лет. Ру* | | 1 1 Ш Е 1 | Е 0 Н 
ководит ею художник Михаил П П Л ж С П С ! # 
Сергеевич Полярный. За это вре- Руководитель студие М, 0^ 
мя обучение в ее стенах про- Полярный, обладал большой э р у 
шло не одно поколение студеп- заставляет их вдумчиво отно* д^цией, учит нас разбираться в 
тов ЛПИ. Результатом их учебы житься к рисоваиию и,живописи, искусстве. Исподволь мы аачи^ 
и творческпх исканий явился Навыки, которые вырабатывают- „аем изучать историю искусства, 
ряд выставок, организованных ^^ ^^^ ^™^̂  ^^ только нсоохо- приобретаем иптсресные квиги, 
студией иа протяженпи несколь- Д'*'̂ *̂̂  художнику-любителю, ио и расширяем свой кругозор, 
ких лет. полезны будущему инженеру. Посещая студню, мы. студок-

Что же дает изостудия студен- Они помогают ему яснее осмыс- ^^^ дду^- рещаем проблему све
ту ЛПИ — будущему инжепе- ^^^^ перспективно-ооъемное рас- йодного времени с большой поль-
ру? положение предметов, выраоаты- зой для себя. Студия для пас 

вают глазомер, аккуратность, за- становятся той почвой, которая 
Прием в студию не ограничен ставляют внимательно пригляды- ^ будущем поможет нам стать 

определенным временем. Сюда ваться к окружающему иас ми- д^ только хорошими специалис-
РУ- тами, но и по-настоящему куль* 

Приходя после трудного учеб- туриыми людьми. 
ного дня в студию, мы попала- . ^^у, 
ем в дружную семью художм- ^^^^ '^^^^ „'^И 
ков, попадаем в атмосферу ип-

переходят к рисованию гипсов, тенснвиой духовной жизни. Ведь На снимке: в изостудии, 
после — к живописи, рисованию 
натюрмортов. Кроме того, по вос
кресеньям, если позволяет пого
да, все участники студип выез
жают на этюды или посещают 
ленинградские музеи. 

Система работы дает возмож
ность начинающим в какой-то 
степени прпобрестн элементы 
художественной грамотностп. Ра
ботая в студни, каждый волен 
отобрать увиденное по-своему. 
Студия не ограничивает начи
нающего художника академиче
скими пли ка1;ими-лнбо другими 
рамками. Лаже в учебных рабо
тах^ студенты вносят в испол
нение элемент творчества, и это 

Старты марафонцев 
Студенты и преподаватели па

шего института являются зачи-
нате.чямп многих славных спор
тивных традицг.й. Участие 

под Леипнградом. Обычно в по- станции с ним успешно соперни-
добных соревнованиях принима- чал наш Юрий Максимов, от-
ют участие сильнейшие марафон- ставший от победителя всего на 
цы В конце зимы в Деппнград пять сскувд. На торжественном 

команщ ЛПИ в'"марафо'нском съехались лучшие спортсмены из вечере организаторы поолагодари-
п р о б т Мурманска, Архангельска. .Чопец- ли всех участников пробега за 
ций В а в г у Г п р н̂ ^̂ ^̂ ^̂ ^̂  ка Череповца. Кирова, Винни- нх вклад в де.то развития спорта, 
ции. и а ш у и с и1„ " цы, Пушкина, Тосио. Пашу за высокое чувство патриотизма 

команду возглавил неоднократ- и пригласили принять участие в 
пыи участник марафонских про- следующем пробеге, который па-
бегов профессор С. П. Койков. В мечен иа будущпй год. 
составе команды ЛПИ выступали 
выпускник нашего вуза 10. Мак
симов, студенты В. Коптев, 
Е. Шустов. 

мандир пробега Ломоносов—Ле
нипград — Москва профессор 
С. И. Койков рапортовал ЦК 
ВЛКСМ о завернтенни агитацион
ного пробега, посвященного Уни-
версиаде-73. Инициаторами про
бега бьыи ст\'дрнты и преподава
тели ЛПП и "ЛЭТИ им. Ульянова 
(Ленина). 

В течение последних пяти .чет 
проводится марафонский пробег 
по «Дороге жизни» протяженно
стью 42 км 195 м. В этом году 
ои был посилщен 30-летпю" Со 
дня разгрома фашистских войск 

По материалам <^Полгтехт1ка)) 
а 

«ПОСЕЩАЕМОСТЬ-ЗАЛОГ 

ХОРОШЕЙ УСПЖА1ЁМОСТ1Д>> 
в л*! 8 газеты «Политехник» 

от 27 февраля с. г. в рейдовом 
материале «Посещаемость — за
лог хорошо» успеваемости» кри
тиковались студенты мехаппко-: 
машиностроительного факультета, 
за пропуски занятий без уважи
тельных причин. 

В отпет на критику бюро 
ВЛКСМ IV курса ММФ сообщило 
редакции, что статья обсужда
лась на заседании бюро ВЛКСМ, 
в том числе был рассмотрен вог 
прос о посещаемости лекцнй по 
применению пластмасс в маши

ностроении студентами четверто
го курса. 

В решении бюро'ВЛКСМ обя
зало комсоргов обеспечить к'оит-
роль' за 110сен1аемос-т-{1Ю п успе-« 
ваемостью студентов;л обсуждать 
виновных на комспмКи.скпх '.соб
раниях групп. Кромс.тогр, реше
но регулярно, заслупти^Т'ь. отче
ты комсоргов, старосг...и'П*1У(1фор^ 
гов, комсомольцев на засе.^ацип 
бюро ВЛКСМ по вопросам успе
ваемости и посещаемости'.,> чек-. 
ц н й . •••;-' -: 

Па старте пробега, у памятни
ка «Разорванное кольцо», состо
ялся, митинг, на котором высту
пили участники боев, за освобож
дение -.Денииграда ~ ветераны 
Великой Отечественной войны. 
Своими воспоминаниями поде
лился политехнпк-ветерап П. А. 
Ковалев. После митинга спортс
мены возложили вейки и почти.ш 
минутой молчания намять погиб
ших. Здесь же, на старте, наша 
команда встретилась с политех
никами-ветеранами — В. Г. Ман
чинским, А. А. Смирно14ЫМ. Г. И. 
Филипповым и другпми. 

Всего стартовало около ста ма
рафонцев. Тепло встречали 
спортсменов 'В каждом наеелеп-
ном пункте, расположенном по 

31 марта проходил традицпои-
ный пробег Гатчина — Пушкин 
по местам боев за город-герой 
Ленинград. Иа старт тридцатикн-
лометрового пробега иа централь
ную площадь в г. Гатчине вышло 
свыше 100 сильнейших спортс
менов города Лснннграда. 

Команда политехников попол
нилась участником сверхмара
фонского пробега Ломоносов—' 
Ленинград А. Мельником и млад-' 
птм паучньш сотрудппкой 
И. Зубаревым. Б результате спор
тивной борьбы победу одержал 
представитель нашей команды 
Юрий Максимов. Он показал ве
ликолепное время 1 час 35 мин. 
22 сек. 

У спортсменов-политехников — 
любителей бега — впереди еще 
много трудных, по всегда прино
сящих радость 'пробегов. Сейчас 
гласньи! марафонец вуза профес-

трассе пробега. Политехники му- сор факультета ФРЭ Сергеи Пи-
жестнсино преодолели дистанцию . колаевич КоЙ1;ов приступил в. 
)( показали неп.-юхис результаты, тренировкам с командой для уча

стия в пробеге Ленинград—Вы-
Е результате упорной спортив- сдрг, посвященном дню рождения 

ной-'борьбы наша;игоманда в заче- р -и_ Ле!П1на. 
.те: спортивных общесТп заняла 3-е 
•место в . БАБНИКОВ, студент 

гр. 536/2, участник 
марафонских, пробегов, 
член команды ЛПИ 

Победителем, • марафона стал 
сильнейший стайер., страны, лс-

.•нипградсц Рашнд Шарафстдинов. 
Однако на протяжении всей ди-
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